

## Prólogo

Es para mí una gran satisfacción personal y académica prologar el primero de los Cuadernos de Estudios e Investigaciones del Observatorio Lucentino de Administración y Políticas Públicas Comparadas, Grupo Permanente de Investigación de la Universidad de Alicante. Su finalidad esencial es divulgar algunas de las actividades que se desarrollan en el mismo, y así por tanto contribuir al debate y a la investigación académica en los temas específicos del Área de Conocimiento de Ciencia Política y de la Administración.

Esta Área antedicha, de implantación en el año 2001 en esta Universidad, aparece ya plenamente consolidada en materia de docencia, publicaciones e investigaciones; y estos cuadernos van a suponer sin duda una aportación novedosa y enriquecedora.

No es una casualidad que el autor de esta primera publicación sea Bernabé Aldegue Cerdá, brillante y prometedor investigador, integrado en el Observatorio. Se pretende así dar a conocer las aportaciones de los jóvenes investigadores, que van paso a paso con su entusiasmo, motivación y dedicación, a constituir e impulsar lo que yo me atrevería denominar «Escuela Alicantina o Lucentina de Ciencia Política y de la Administración», reducida, emergente, pero sin duda rigurosa y con vocación de presencia y expansión en el mundo universitario español, europeo e iberoamericano.

Espero por tanto, y en base a lo dicho anteriormente, que esta publicación sea de interés a sus lectores.

José Manuel Canales Aliende  
Catedrático y coordinador del Área de Ciencia Política  
y de la Administración de la Universidad de Alicante,  
y director del Observatorio Lucentino de Administración  
y Políticas Públicas Comparadas

## Presentación

El presente texto pretende ser un instrumento útil y accesible de trabajo, prioritariamente para el alumnado de las titulaciones en Ciencias Sociales y Jurídicas impartidas en la Universidad de Alicante (UA), así como para cualquier estudioso que desee disponer de unas pautas sencillas, claras y esquemáticas, sobre el modo por medio del cual desarrollar sus trabajos de fin de grado o fin de máster, en materias vinculadas a la Ciencia Política.

El cuaderno n.º 1 de la Colección de Cuadernos de Estudios e Investigaciones del Observatorio Lucentino de Administración y Políticas Públicas Comparadas, aborda, de manera sintética y sistemática, las fases en que debe desarrollarse, de manera exitosa, toda investigación científica en el marco de la ciencia política.

De este modo, el documento permitirá afrontar el diseño de los proyectos de investigación académicos desde su fase inicial, identificando el problema y la pregunta de la investigación, hasta la exposición de las conclusiones, las propuestas y las recomendaciones derivadas de la misma, tanto desde una perspectiva teórica, como desde una aproximación eminentemente metodológica.

Finalmente, el documento expone los principales instrumentos y las más relevantes técnicas de investigación cualitativas y cuantitativas, culminando con un sucinto detalle sobre los métodos

comparativos y de estudio de caso en la Ciencia Política, como los métodos de investigación centrales en el conocimiento de la realidad política.

Deseo agradecer al profesor José Manuel Canales Aliende su invitación para inaugurar esta serie de publicaciones del Observatorio Lucentino de Administración y Políticas Públicas Comparadas de la Universidad de Alicante (UA), así como reconocer su extraordinaria generosidad y su ejemplar y virtuoso magisterio académico y personal.

Bernabé Aldeguer Cerdá  
Alicante, enero de 2015